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РАСПИСАНИЕ РАБОТЫ СЕКЦИЙ 

29 октября 2014г., среда 

09.30 – 11.00.   Пленарное заседание 

11.15 – 13.15.   Секция 1. Ислам в среде польско-литовских татар и татар Финляндии 

14.45 – 15.45.   Презентация книг участников Форума 

16.00 – 17.30.   Секция 2. История мусульманских общин в странах Европы  

30 октября 2014г., четверг 

09.00 – 11.00.   Секция 3. Мусульмане в странах Европы в XXI в. 

09.00 – 10.45.   Секция 4. Проблема исламофобии и межконфессиональный диалог  

09.00 – 12.45.   Секция 5. Ислам в России: проблемы образования, культуры и науки 

11.15 – 12.30.   Секция 6. Мусульмане-неофиты в странах Европы и в России 

14.15 – 16.45.   Круглый стол. «Ислам и исламская тематика в обществе, культуре  

и киберпространстве» 

17.10 – 18.30.   Подведение итогов Форума 

31 октября 2014г., пятница 

Экскурсия по Казани 
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29 октября 2014 г., среда 

 
РЕГИСТРАЦИЯ УЧАСТНИКОВ ФОРУМА  

(Холл, ул. Пушкина, д. 1/55) 

09.00 – 09.30 
 

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

09.30 – 11.00 
 

Приветственные слова: 
 

Хайрутдинов Рамиль Равилович, к.и.н., директор Института международных отношений, 
истории и востоковедения КФУ (г. Казань, Россия) 

Латыпов Линар Наильевич, к. филол. н., проректор по внешним связям КФУ (г. Казань, Россия) 
 

Доклады: 
 

Кныш Александр Дмитриевич, д.и.н., Колледж перспективных исследований, 
Университета Хельсинки (г. Хельсинки, Финляндия); Лаборатория анализа и моделирования 
социальных процессов, СПбГУ (г. Санкт-Петербург, Россия) 
Ислам в перекрестье методов и подходов: плюрализм против эссенциализма 

Кемпер Михаэль, Ph.D., профессор, зав. кафедрой истории Восточной Европы 
и восточноевропейских исследований, Университет Амстердама (г. Амстердам, Нидерланды)  
Imperial Russia as Dar-al-Islam? 

Беккин Ренат Ирикович, д.э.н., к.ю.н., зав. кафедрой востоковедения и исламоведения 
ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 
Надмогильные памятники польско-литовских татар на Ново-Волковском кладбище 
Санкт-Петербурга 

 
Кофе-брейк (11.00 – 11.15) 

 
 

Секция 1. ИСЛАМ В СРЕДЕ ПОЛЬСКО-ЛИТОВСКИХ ТАТАР И ТАТАР ФИНЛЯНДИИ 

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

11.15 – 13.15 

Модераторы: Р.И. Беккин, З.И. Канапацкая  
 
1. Гришин Яков Яковлевич, д.и.н., профессор, зав. кафедрой международных отношений и 
зарубежного регионоведения ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия)  
Польско-литовские татары на службе в российской армии 

2. Канапацкая Зорина Ибрагимовна, к.и.н., доцент, Белорусский государственный 
университет (г. Минск, Республика Беларусь) 
Мусульманские кладбища белорусских татар 

3. Кульвицкая-Каминьская Иоанна, доктор наук, доцент, Университет Николая 
Коперника (г. Торун, Польша)  
О чем информируют глоссы в татарской переводной письменности? 

4. Усманова Диляра Миркасымовна, д.и.н., профессор, кафедра истории России и стран 
ближнего зарубежья, ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 
Ислам в судьбах польско-литовских татар: вильнюсский муфтият в 1920-1940-х гг. 
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5. Мишкинене Галина Антоновна, д.гуманит.н., доцент, Вильнюсский университет (г.
Вильнюс, Литовская Республика) 
Особенности традиционной обрядности литовских татар в 1950-1990-х гг. 

6. Байбулат Муассес, магистр экономики (г. Тампере, Финляндия)
History of Tatars in Finland: the Case of Tampere 

7. Беляев Рамиль Фяритович, аспирант, Университет Хельсинки; имам мусульманской
общины татар Финляндии (г. Хельсинки, Финляндия)  
Татары Финляндии: опыт сохранения этнической идентичности при интеграции в 
европейский социум 

Обед  
(Институт управления, экономики и финансов, ул. Бутлерова, д. 4) 

13.30 – 14.30 

ПРЕЗЕНТАЦИЯ КНИГ УЧАСТНИКОВ ФОРУМА 

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

14.45 – 15.45 

Кофе-брейк (15.45 – 16.00) 

Секция 2. ИСТОРИЯ МУСУЛЬМАНСКИХ ОБЩИН В СТРАНАХ ЕВРОПЫ 

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

16.00 – 17.30 

Модераторы: М. Кемпер, О.Ю. Бессмертная  

1. Бессмертная Ольга Юрьевна, к.и.н., доцент, НИУ ВШЭ, РГГУ (г. Москва, Россия)
Очерки Парижа» в журнале «Мусульманин» (Париж, 1910–1911): «столица мира», 
«прогресс» и изобретение идентичности для русских мусульман  

2. Бабич Ирина Леонидовна, д.и.н., гл. науч. сотр., Институт этнологии и антропологии
РАН (г. Москва, Россия) 
Роль ислама в жизни кавказских эмигрантов во Франции (1919–1939 гг.) 

3. Цвиклински Себастьян, Ph.D., научный сотрудник, Центр исследований литературы и
культуры (г. Берлин, Германия) 
Похоронный обряд российских мусульман в Германии 1910–1930-е гг. 

4. Емельянов Валерий Михайлович, к.ю.н., исполнительный директор Ассоциации
международного сотрудничества «Время и мир» (г. Москва, Россия) 
История ислама в Албании, как проявление типологических характеристик 
«евроислама» 

5. Юлгушева Адиля Халиловна, аспирант, Институт восточных рукописей РАН (г. Санкт-
Петербург, Россия)  
Положение крипто-мусульман в Испании при католических монархах 

Торжественный ужин 

(Институт Управления и Территориального Развития, ул. Кремлевская, д. 6) 
18.30 – 20.00 
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30 октября 2014г., четверг 

Секция 3. МУСУЛЬМАНЕ В СТРАНАХ ЕВРОПЫ В XXI в. 

(ауд. 407 ул. Пушкина, д. 1/55)  
09.00 – 11.00 

Модераторы: Б.В. Долгов, Р.Н. Саттаров 

1. Долгов Борис Васильевич, к.и.н., ст. науч. сотр., Центр арабских и исламских
исследований, Институт востоковедения РАН (г. Москва, Россия) 
Ислам во Франции: мусульмане и светское общество 

2. Саттаров Руфат Назифович, Ph.D., преподаватель, Свободный университет (г. Берлин,
Германия) 
Разнообразие без единства? Азербайджанская религиозная идентичность между 
шиизмом и суннизмом 

3. Булатов Айдер Аметович, к.филос.н., директор Крымского научного центра
исламоведения (г. Симферополь, Республика Крым) 
Актуальные вопросы развития ислама в новых реалиях политико-территориального 
изменения статуса Крыма 

4. Мухаметзарипов Ильшат Амирович, к.и.н., науч. сотр., Центр исламоведческих
исследований АН Республики Татарстан (г. Казань, Россия) 
Ислам и немусульманское право: применение норм шариата в некоторых странах 
Европы 

5. Брилев Денис Валентинович, к.филос.н., доцент, Национальный педагогический
университет им. М.П. Драгомонова (г. Киев, Украина) 
Транснациональные суфийские движения в Европе 

6. Вачагаев Маирбек Момуевич, к.и.н., редактор журнала «Caucasus Survey» (г. Париж,
Франция) 
Чеченская эмиграция в Европу в нач. ХХI в.: проблемы и перспективы 

7. Юсупова Гузель Нурулловна, к.социол.н., мл. науч. сотр., Центр культурных
исследований постсоциализма, Институт сравнительных исследований модернизации 
обществ КФУ (г. Казань, Россия) 
Роль ислама в интеграции трудовых мигрантов из Средней Азии в российском 
обществе 

8. Муртазина Айсылу Рустамовна, студентка кафедры востоковедения и исламоведения
ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 
Влияние европейских ценностей на трансформацию религиозных и культурных 
традиций мусульман Магриба 

Кофе-брейк (11.00  – 11.15) 
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Секция 4. ПРОБЛЕМА ИСЛАМОФОБИИ И МЕЖКОНФЕССИОНАЛЬНЫЙ ДИАЛОГ 

(ауд. 413 ул. Пушкина, д. 1/55) 

09.00 – 10.45 

Модераторы: К. Педзивиатр, Е.Н. Хамидов 

1. Педзивиатр Конрад, к.ф.н., доцент, Университет Содерторн (г. Стокгольм, Швеция)
Масштабы исламофобии и мусульманофобии в Польше и стратегии польских 
мусульман по борьбе с данным явлением 

2. Асланидзе Абесалом Шахзадович, доктор философии, профессор, Государственный
университет им. Шота Руставели (г. Батуми, Грузия)  
Социальные сети как катализатор исламофобии в Грузии  

3. Сагитова Лилия Варисовна, к.и.н., доцент, ст. науч. сотр., Институт истории АН РТ
(г. Казань, Татарстан) 
Алгоритм формирования дискурса межконфессионального противостояния 
в Интернет-пространстве 

4. Ордог Балаж, аспирант, тюркологическая научно-исследовательская группа венгерской
Академии наук, Сегедский университет (г. Будапешт, Венгрия) 
Роль суфийских братств в развитии исламо-христианских отношений на Балканах 

5. Муфтахутдинова Диляра Шамилевна, к.и.н., доцент, кафедра татароведения
и тюркологии, ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 
Ислам и христианство: взаимодействие и противостояние на стыке цивилизаций: 
история и современность 

6. Сибгатуллина Гульназ Рифхатовна, аспирант, Центр лингвистики, Лейденский
Университет (г. Лейден, Нидерланды) 
Суфии vs суфисты: православный взгляд на суфизм в интернет-сообществе 

7. Ильин Максим Сергеевич, науч. сотр. Центра устной истории и визуальной
антропологии ПГГПУ (г. Пермь, Россия) 
Виртуализация ислама в современной сетевой культуре: культурная стигматизация 
и исламофобия в социальных сетях 

Кофе-брейк (11.00 – 11.15) 
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Секция 5. ИСЛАМ В РОССИИ: ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ, КУЛЬТУРЫ И НАУКИ  

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

09.00 – 12.45 

Модераторы: Р.Р. Хайрутдинов, Д.М. Гараев 

1. Каюмова Эльмира Ринатовна, кандидат искусствоведения, Республиканский центр
развития традиционной культуры (г. Казань, Россия) 
Музыкальная составляющая современной религиозной практики татар-мусульман 
Поволжья 

2. Мухаметзянова-Дуггал Регина Массаровна, д.полит.н., зав. отделом религиоведения,
Институт этнологических исследований им. Р.Г. Кузеева Уфимского научного центра РАН 
(г. Уфа, Россия) 
Государственная конфессиональная политика в постсоветской России: опыт, 
проблемы, современное развитие 

3. Ярлыкапов Ахмет Аминович, к.и.н., ст. науч. сотр. МГИМО (У) МИД России (г. Москва,
Россия) 
«Салафиты» на Северном Кавказе: группы (джамааты), течения, противоречия 

4. Чабиева Танзила Саварбековна, к.и.н., науч. сотр., отдел Кавказа ИЭА РАН (г. Москва,
Россия) 
Ислам на территории Северо-Восточного Кавказа: региональные практики 
и современное состояние 

5. Эркинов Афтандил Садирханович, д.филол.н., профессор, Ташкентский государственный
институт востоковедения (г. Ташкент, Узбекистан)  
Диспуты о тюркизации языка хутбы в Туркестанском генерал-губернаторстве (нач. ХХ в.) 

6. Айтамурто Каарина, к.ф.н., научный сотрудник, Александровский институт,
Университет Хельсинки (г. Хельсинки, Финляндия) 
Гонения против файзрахманистов 

7. Набиев Ринат Ахматгалиевич, профессор кафедры мировой политики и международных
экономических отношений ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 
Ислам как субъект диалога в условиях биконфессионального паритетного большинства 

8. Ахмадуллин Вячеслав Абдулович, к.и.н., доцент, Военный университет Министерства
Обороны РФ (г. Москва, Россия) 
Деятельность Совета по делам религиозных культов при СНК СССР/СМ СССР по 
возрождению системы исламского образования и её приспособлению к советской 
действительности в 1944 – 1965 гг. (на материалах рассекреченных архивов Российской 
Федерации) 

Кофе-брейк (11.00 – 11.15) 

9. Ашрафуллина Лилия Фагимовна, к.и.н., доцент кафедры теории и истории государства
и права, Набережночелнинский филиал КФУ (г. Набережные Челны, Россия)   
Проявление мировоззрения мусульман в условиях советской действительности 

10. Гараев Данис Махмутович, аспирант, Университет Амстердама (г. Амстердам,
Нидерланды)  
Женские мусульманские организации в Татарстане: между транснационализмом 
и модернизацией 
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11. Магомедов Магомед Магомедсултанович, магистрант, Северо-Кавказский 
федеральный университет (г. Ставрополь, Россия) 
Распространение радикальных взглядов в молодежной среде 
 

12. Марданова Динара Замировна, магистрант, Европейский университет (г. Санкт-
Петербург, Россия)  
Полемика вокруг иджтихада и таклида среди татарских ученых Поволжья 
в последней трети XIX в. 

13. Акбашева Дилара Хамбаловна, к.филос.н., доцент, Башкирский государственный 
университет факультет философии и социологии (г. Уфа, Россия) 
Гуманистический потенциал ислама в светском образовании 

14. Марданшин Марат Мусагитович, к.и.н., казый Юго-Востока РТ, имам- мухтасиб 
Ютазинского района, директор медресе «Фанис» (п.г.т. Уруссу, Россия) 
Мусульманское образование в системе национальной безопасности современной России 
 
 
 

Секция 6. МУСУЛЬМАНЕ-НЕОФИТЫ В СТРАНАХ ЕВРОПЫ И В РОССИИ 

(ауд. 407 ул. Пушкина, д. 1/55) 

11.15 – 12.30 

Модераторы: А. М. Ахунов, А.А. Садыхова  
 

1. Садыхова Арзу Ахмедовна, д.филол.н., профессор, кафедра азиатских исследований, 
факультет неофилологии, Университет им. Мицкевича (г. Познань, Польша)  
Мурад Хофманн и его научно-публицистические труды об исламе 

2. Ахунов Азат Марсович, к.филол.н., доцент кафедры востоковедения и исламоведения 
ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 
Образ неофита-мусульманина в Татарстане сквозь призму масс-медиа 

3. Ежова Анастасия Александровна, публицист, член редколлегии журнала 
«Мусульманка» (г. Москва, Россия) 
Русские новообратившиеся мусульмане: идеологические корни, группы и тенденции 

4. Рогаар Ева, магистрант, Университет Амстердама (г. Амстердам, Нидерланды) 
Русские мусульмане. Новая идентичность между русским обществом и уммой РФ 
 

Обед  
(Институт управления, экономики и финансов, ул. Бутлерова, д. 4) 

13.00 – 14.00 
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Круглый стол 

«ИСЛАМ И ИСЛАМСКАЯ ТЕМАТИКА В ОБЩЕСТВЕ,  
КУЛЬТУРЕ И КИБЕРПРОСТРАНСТВЕ» 

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

14.15 – 16.45 

Организатор и председатель: Александр Дмитриевич Кныш, Колледж перспективных 
исследований Университет Хельсинки (г. Хельсинки, Финляндия); Лаборатория анализа 
и моделирования социальных процессов, СпбГУ (г. Санкт-Петербург, Россия) 
Дискутант: Ренат Ирикович Беккин, заведующий кафедрой востоковедения 
и исламоведения ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 

Участники: 

Все участники данной сессии являются сотрудниками Лаборатория анализа и моделирования 
социальных процессов при Санкт-Петербургском Государственном университете. 

А.Д. Кныш. «Падение и возвышение исламского государства, или государство, которое 
невозможно» 

Н.А. Добронравин. «Ислам и шариат в декларациях независимости непризнанных 
государств» 

А.И. Маточкина. «Публичное пространство в современном мусульманском мире: пример 
граффити» 

Д.В. Уланова. «Османская империя XV – XVII вв. как попытка создания исламского 
правового государства» 

В.А. Розов. «Взгляды ‘Абд ар-Рахмaна ас-Са‘ди на природу Гога и Магога в идеологическом 
контексте»  

О.А. Соколов. «Аналитический обзор исламистских журналов “Сада ал-Малахим” 
и “Инспайр”» 

Краткое содержание сессии: 

На сессии будут рассмотрены вопросы присутствия ислама, исламской тематики 
и исламских норм в различных дискурсах и региональных контекстах, начиная со стен 
арабских улиц и новых политических формирований на Африканском континенте 
и на Ближнем Востоке и кончая сферой семейных отношений в Османской империи, а также 
литературными произведениями и финансовой и банковской системой стран Аравийского 
полуострова. Особое внимание будет уделено историческому опыту построения 
и современным концепциям мусульманского государства как идеалу и руководству 
к реальному действию.  

Кофе-брейк (16.45 – 17.10) 

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ ФОРУМА  

(Актовый зал, ул. Пушкина, д. 1/55) 

17.10 – 18.30 
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31 октября 2014г., пятница 

Экскурсия по Казани 

Карта-схема основных объектов Форума 

1. Институт Международных Отношений, Истории и Востоковедения КФУ
(ул. Пушкина, д. 1/55)

2. Институт Управления и Территориального Развития КФУ (ул. Кремлевская, д. 6)

3. Институт управления, экономики и финансов КФУ (ул. Бутлерова, д. 4)
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PRESENTERS GUIDELINES 

October 29, 2014, Wednesday 

09.00 – 09.30.  Registration 

09.30 – 11.00.  Opening and Plenary session 

11.15 – 13.15.  Panel 1. Islam among the Polish-Lithuanian and Finnish Tatars 

14.45 – 15.45.  Exhibition and Presentation of books by the Forum’s participants 

16.00 – 17.30.  Panel 2. The history of Muslim communities in European countries 

October 30, 2014, Thursday 

09.00 – 11.00.  Panel 3. Muslims in Europe in the XXI century 

09.00 – 10.45.  Panel 4. The Problem of Islamophobia and Interfaith Dialogue 

09.00 – 12.45.  Panel 5. Islam in Russia: Problems of Education, Culture and Science 

11.15 - 12.30.  Panel 6. Newly Converted Muslims in European countries and Russia 

14.15 – 16.45.  Round Table “Islam and Islamic topics in society, culture and cyberspace” 

17.10 – 18.30.  Final panel 

October 31, 2014, Friday 

A Guided Tour of Kazan 
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October 29, 2014, Wednesday 

 
REGISTRATION OF PARTICIPANTS OF THE FORUM  

(hall, Pushkin St., 1/55) 
09.00 – 09.30 

 
PLENARY SESSION 

(Assembly Hall, Pushkin St., 1/55) 

09.30 – 11.00 

 
Opening remarks: 

 
Latypov Linar Nail’evich, Ph.D. in Philology, pro-rector of the International Affairs, KFU 
(Kazan, Russian Federation) 

Khairutdinov Ramil Ravilovich, Ph.D. in History, Director of the Institute for International 
Relations, History and Oriental Studies, KFU (Kazan, Russian Federation) 
 

Keynote speeches: 
 
Knysh Alexander Dmitrievich, D.Sc. in History, Senior EURIAS research fellow at the Helsinki 
Collegium for Advanced Studies (Helsinki, Finland); Project director, Laboratory for Analysis and 
Modeling of Social Processes, St. Petersburg State University (St. Petersburg, Russia) 
Islam in the Cross-Hairs of Methodologies and Approaches: Pluralism versus Essentialism  

Kemper Michael, Ph.D., Professor, Head of the department of the Eastern European History and 
Eastern European Studies, University of Amsterdam (Amsterdam, Netherlands) 
Imperial Russia as Dar-al-Islam? 

Bekkin Renat Irikovich, D.Sc. in Economics, Ph.D in Law, the Head of the department of Oriental 
and Islamic studies of the Institute of International relations, History and Oriental Studies, KFU 
(Kazan, Russia) 
The Gravestones of Polish-Lithuanian Tatars at the Novo-Volkovo Cemetery in St. 
Petersburg 
 

Coffee break (11.00 – 11.15) 
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Panel 1. ISLAM AMONG THE POLISH-LITHUANIAN AND FINNISH TATARS 

(Assembly Hall, Pushkin St., 1/55) 

11.15 – 13.15 

Moderators: R.I. Bekkin, Z.I. Kanapatskaya 

1.Grishin Yakov Yakovlevich, D.Sc. in History, Professor, Head of department of International
Relations and Foreign Area Studies, Regional and Islamic studies of the Institute of International 
relations, History and Oriental Studies, KFU (Kazan, Russia) 
Polish-Lithuanian Tatars in the Russian army 

2. Kanapatskaya Zorina Ibragimovna, Ph.D. in History, Associate Professor, Belarusian State
University (Minsk, Republic of Belarus) 
Muslim Cemeteries of Belarusian Tatars 

3. Kulwicka-Kamińska Joanna, D.Sc., associate professor, Nicolaus Copernicus University
(Torun, Poland)  
What do the Glosses Say about the Translated Manuscripts of Tatars in Poland? 

4. Usmanova Dilyara Mirkasymovna, D.Sc. in History, Professor, Department of History of
Russia and the CIS countries, the Institute of International relations, History and Oriental Studies, 
KFU (Kazan, Russia) 
Islam in the Fate of the Polish-Lithuanian Tatars: Vilnius Muftiate in 1920-1940’s 

5. Mishkinene Galina Antonovna, D.Sc. in Humanities, Associate Professor, the University of
Vilnius (Vilnius, Lithuania)  
The Features of Religious Rituals of the Lithuanian Tatars in the 1950 – 1990’s 

6. Baibulat Muasses, M.Sc. in Economy, Helsinki (Tampere, Finland)
The History of Tatars in Finland (the Case of Tampere) 

7. Belyaev Ramil Fyaritovich, postgraduate student, University of Helsinki; Imam, the Muslim
community of Tatars of Finland (Helsinki, Finland) 
The Tatars of Finland: Experience of Preservation of the Ethnic Identity in the process of 
Integration into European Society 

Lunch  

(Institute of Management, Economics and Finance, Butlerov St., 4) 

13.30 – 14.30 
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EXHIBITION AND PRESENTATION OF BOOKS OF THE FORUM’S PARTICIPANTS 

(Assembly Hall, Pushkin St,. 1/55) 

14.45 – 15.45 
 

Coffee break (15.45 – 16.00) 
 
 

Panel 2: THE HISTORY OF MUSLIMS IN EUROPEAN COUNTRIES 

(Assembly Hall, Pushkin St., 1/55) 

16.00 – 17.30 

 
Moderators: M. Kemper, O.Y. Bessmertnaya 

 
1. Bessmertnaya Olga Yuryevna, Ph.D. in History, Associate Professor, the RSUH and the 
National Research University «Higher School of Economics», the Russian State University for the 
Humanities, (Moscow, Russia) 
Essays on Paris” in “Musul’manin” Magazine (Paris, 1910–1911): the “world capital”, 
“progress” and an invention of Identity for Russian Muslims 

2. Babich Irina Leonidovna, D.Sc. in History, Chief Researcher, the Institute of Anthropology and 
Ethnography, Russian Academy of Sciences (Moscow, Russia) 
The Role of Islam in the life of the Caucasian Immigrants in France (1919–1939) 

3. Cwiklinski Sebastian, Ph.D., Researcher, the Center for Literary and Cultural Research (Berlin, 
Germany) 
The Funeral Rites of the Russian Muslims in Germany 1910–1930’s 

4. Yemelyanov Valery Mikhailovich, Ph.D. in Law, the executive director of the Association of 
International Cooperation, “Time and the World” (Moscow, Russia) 
The History of Islam in Albania as a Manifestation of some Typological Characteristics of 
Euro-Islam 

5. Yulgusheva Adilya Khalilovna, postgraduate student, the Institute of Oriental Manuscripts, 
Russian Academy of Sciences (St. Petersburg, Russia)  
The Status of the crypto-Muslims in Spain in the Period of the Catholic Monarchies 
 

Gala dinner party 

(Institute of Governance and Territorial Development, Kremlyovskaya St., 6) 
18.30 – 20.00 
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October 30 , 2014, Thursday 

 
Panel 3. MUSLIMS IN EUROPE IN THE XXI CENTURY 

(lect. hall 407, Pushkin St., 1/55) 

09.00 – 10.45 

Moderators: B.V. Dolgov, R.N. Sattarov 
 

1. Dolgov Boris Vasilyevich, Ph.D. in History, Senior Researcher, the Center of the Arab and 
Islamic Studies of the Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences (Moscow, Russia) 
Islam in France: Muslims and secular society 

2. Sattarov Rufat Nazifovich, Ph.D., Lecturer, Free University (Berlin, Germany) 
Diversity without Unity? Azerbaijani Religious Identity between Shia and Sunni Islam 

3. Bulatov Aider Ametovich, Ph.D., Director of the Crimean Scientific Center of Islamic Studies 
(Simferopol’, Republic of Crimea) 
Topical Issues of the Development of Islam against the Background of the New Realities of 
Political and Territorial Changes in the Status of Crimea 

4. Mukhametzaripov Ilshat Amirovich, Ph.D. in History, Researcher, the Centre of Islamic 
Research of the Academy of Sciences of the Republic of Tatarstan (Kazan, Russia) 
Islam and the non-Islamic law: the Application of Sharia norms in some European countries 

5. Brilev Denis Valentinovich, Ph.D., Associate Professor, the National Pedagogical Dragomanov 
University (Kiev, Ukraine) 
Transnational Sufi Movements in Europe 

6. Vachagayev Mairbek Momyuevich, Ph.D., editor of the magazine “Caucasus Survey” (Paris, 
France) 
The Chechen Emigration to Europe in the Beginning of XXI century: Problems and Prospects 

7. Yusupova Guzel Nurullovna, Ph.D. in Sociology, Junior Researcher, the Center for Cultural 
Studies of post-socialism, the Institute of Comparative Studies of modernization of societies, KFU 
(Kazan, Russia) 
The Role of Islam in the Integration of Migrant Workers from Central Asia in the Russian 
Society 

8. Murtazina Aisily Rustamovna, student, department of Oriental and Islamic studies, the Institute 
of International relations, History and Oriental Studies, KFU (Kazan, Russia) 
The Impact of European Values on the Transformation of Religious and Cultural Traditions 
of Muslims of the Maghreb 

 
Coffee break (11.00 – 11.15) 
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Panel 4. THE PROBLEM OF ISLAMOPHOBIA AND INTERFAITH DIALOGUE 

(lect. hall 413, Pushkin St., 1/55) 

09.00 – 10.45 

Moderators: K. Pedziwiatr, E.N. Khamidov 

1. Pedziwiatr Konrad, Ph.D, Assistant Professor, Södertörn University (Stockholm, Sweden)
Dimensions of Islamophobia and Muslimophobia in Poland and Polish Muslims’ Strategies of 
Ccoping with this Phenomena 

2. Aslanidze Abesalom Shakhzadovich, D.Sc. in Philosophy, Professor of the Department of
Philosophy, Shota Rustaveli State University in Batumi (Batumi, Georgia) 
Social Networks as a Catalyst for Islamophobia in Georgia 

3. Sagitova Liliya Varisovna, Ph.D. in History, Associate Professor, Senior Researcher, the
Institute of History of the Academy of Sciences of the Republic of Tatarstan (Kazan, Russia) 
The Algorithm of Generating the Discourse of Interfaith Confrontation in Cyberspace 

4. Eördögh Balázs, Postgraduate student, MTA--SZTE Turkological Research Group, Hungarian
Academy of Sciences, University of Szeged (Budapest, Hungary) 
The Role of Sufi Brotherhoods in the Development of Islamic-Christian Relations in the 
Balkans 

5. Muftahutdinova Dilara Shamilevna, Ph.D. in History, Associate Professor, the Department of
Tatar and Turkish studies, the Institute of International relations, History and Oriental Studies, KFU 
(Kazan, Russia) 
Islam and Christianity: the Interaction and Confrontation at the Crossroads of Civilizations: 
History and Modernity 

6. Sibgatullina Gulnaz Rifkhatovna, postgraduate student, the Center for Linguistics, Leiden
University (Leiden, Netherlands)  
The Orthodox View on Sufism in the Internet Community 

7. Il’in Maxim Sergeevich, Researcher at the department of General History, Researcher of the
Center of Oral History and Visual Anthropology (Perm, Russia) 
Virtualization of Islam in Today’s Network Culture: Cultural Stigma and Islamophobia in 
Social networks 

Coffee break (11.00 – 11.15) 

Panel 5. ISLAM IN RUSSIA: PROBLEMS OF EDUCATION, CULTURE AND SCIENCE 

(Assembly Hall, Pushkin St., 1/55) 

09.00 – 12.45 

Moderators: R.R. Khairutdinov, D.M. Garayev 

1. Kayumova Elmira Rinatovna, Ph.D. in Arts, Republican Centre for Development of
Traditional Culture (Kazan, Russia) 
The Musical Component of Modern Religious Practice of the Muslim Tatars of the Volga Region 

2. Mukhametzyanova-Duggal Regina Massarovna, D.Sc. in Politics, the Institute for Ethnological
Studies of R.G. Kuzeev, Ufa Scientific Center, Russian Academy of Sciences (Ufa, Russia) 
State Confessional Politics in post-Soviet Russia: Experience, Issues, Modern Development 
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3. Yarlykapov Akhmet Aminovich, Ph.D. in History, Senior Researcher of Moscow State Institute
of International Relations (Moscow, Russia)  
The “Salafis” of the North Caucasus: the Groups (Jamaats), Movements and Contradictions 

4. Chabieva Tanzila Savarbekovna, Ph.D. in History, Researcher, Department of Ethnology and
Anthropology of the Caucasus, Russian Academy of Sciences (Moscow, Russia) 
Islam in the North-East Caucasus: Regional Practices and Modern State 

5. Erkinov Aftandil Sadirhanovich, D.Sc. in Philology, Professor, Tashkent State Institute of
Oriental Studies (Tashkent, Uzbekistan) 
Disputes about Turkization of the Khutbah Language in the Turkestan General Government 
(early XX century) 

6. Aitamurto Kaarina, Ph.D., Researcher, Aleksanteri Institute, University of Helsinki (Helsinki,
Finland) 
Moral outrages over Fayzrakhmanisty 

7. Nabiyev Rinat Ahmatgalievich, D.Sc. in History, the Head of the department World Politics
and International Economic relations, KFU (Kazan, Russia)  
Islam as a Subject of Dialogue in the Context of bi-confessional Parity Majority 

8. Akhmadullin Vyacheslav Abduloovich, Ph.D. in History, Associate Professor, The Military
University of the Ministry of Defense of the Russian Federation (Moscow, Russia) 
Control of the Communist Party apparatus of the USSR over Contacts between the Muslims 
of the Soviet Union and Finland in the 1950s - 1960s (Based on the Materials of the 
Declassified Archives of the Russian Federation) 

Coffee break (11.00 – 11.15) 

9. Ashrafullina Liliya Fagimovna, Ph.D. in History, Associate Professor of the Department of
Theory and History of State and Law, Naberezhnye Chelny institute, KFU (Naberezhnye Chelny, Russia) 
Manifestation of the Outlook of Muslims the Conditions of the Soviet Reality 

10. Garaev Danis Mahmutovich, postgraduate student, University of Amsterdam (Amsterdam,
Netherlands) 
Women’s Muslim Organizations in Tatarstan: between Transnationalism and Modernization 

11. Magomedov Magomed Magomedsultanovich, undergraduate student, North-Caucasian
Federal University (Stavropol, Russia) 
The Spread of Radical Views among Muslim Youth 

12. Mardanova Dinara Zamirovna, M.A. student, European University (Saint-Petersburg, Russia)
Controversy over Ijtihad and Taqlid among the Volga region Tatar Scholars in the Last 
Quarter of the 19th Century 

13. Akbasheva Dilara Hambalovna, Ph.D. in Philosophy, Bashkir State University, Faculty of
Philosophy and Sociology (Ufa, Russia) 
Humanistic Potential of Islam in High Education  
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Panel 6. NEWLY CONVERTED MUSLIMS IN EUROPEAN COUNTRIES AND RUSSIA 

(lect. hall 407, Pushkin St., 1/55) 

11.15 – 12.30 

Moderators: A.M. Akhunov, A.A. Sadykhova 

1. Sadykhova Arzu Akhmedovna, D.Sc. in Philology, Professor, the Department of Asian Studies,
Faculty of Neophilology, University of Mickiewicz (Poznan, Poland) 
Murad Hofmann and his Scientific and Journalistic Writings on Islam 

2. Akhunov Azat Marsovich, Ph.D. in Philology, Associate Professor of the department of
Regional and Islamic studies of the Institute of International relations, History and Oriental Studies, 
KFU (Kazan, Russia) 
The Image of a Neophyte Muslim in Tatarstan through the Prism of Mass Media 

3. Yezhova Anastasia Aleksandrovna, publicist, a member of the editorial board of
“Musul’manka” journal (Moscow, Russia) 
Russian Muslims Converts: Ideological Roots, Groups and Tendencies 

4. Rogaar Eva, M.A. student, University of Amsterdam (Amsterdam, Netherlands)
Russian Muslims. A new Identity between Russian Society and the Russian Ummah  

Lunch  

(Institute of Management, Economics and Finance, Butlerov St., 4) 
13.00 – 14.00 

Round table  

“ISLAM AND ISLAMIC THEMES IN SOCIETY, CULTURE AND CYBERSPACE” 

(Assembly Hall, Pushkin St. 1/55) 

14.15 – 16.45 

Organizer and chair: Alexander Knysh, Senior EURIAS research fellow at the Helsinki 
Collegium for Advanced Studies, Finland, and Project director, Laboratory for Analysis and 
Modeling of Social Processes, St. Petersburg State University, Russia.  

Discussant: Renat Irikovich Bekkin, the Head of the department of Oriental and Islamic studies, 
KFU (Kazan, Russia) 

Participants: 

All participants are affiliated with the Laboratory of Analysis and Modeling of Social Processes 
at the St. Petersburg State University. 

Alexander Knysh. “The Fall and Rise of the Islamic State or the Impossible State” 

Nikolai Dobronravin. “Islam and the Shariah in the Declarations of Independence 
of Unrecognized States” 

Anna Matochkina. “The Public Space in the Contemporary Muslim World: The Case of Graffiti” 
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Darya Ulanova. “The Ottoman Empire of the 15th-17th Centuries as an Attempt to Create an 
Islamic State and the Rule of Law”  

Vladimir Rozov. “Abd al-Rahman al-Sa‘di on the Nature of Gog and Magog from an Ideological 
Perspective” 

Oleg Sokolov. “An Analytical Review of the Islamist Journals Sada al-Malahim and Inspire” 

The panel summary: 

The panel address the issue of the presence of Islam, Islamic themes and Islamic norms in various 
public discourses and contexts (spaces), beginning with Arab streets and new “Islamic” political 
entities in West Africa and the Middle East to family law in the Ottoman Empire, to the Muslim 
theological eschatological literature and Internet editions of Islamist-jihadist groups. Special 
attention will be given to the historical experience and present-day discussions of the Islamic state 
and its practicability under various geopolitical circumstances.  

Coffee break (16.45 – 17.10) 

FINAL PANEL 

(Assembly Hall, Pushkin St., 1/55) 

17.10 – 18.30 
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October 31, 2014, Friday 

 
A Guided Tour of Kazan 

THE MAP OF THE MAIN OBJECTS OF THE FORUM 
 

 

 

1. Institute of International relations, History and Oriental Studies KFU (Pushkin St., 1/55) 
 
2. Institute of Governance and Territorial Development KFU (Kremlyovskaya St., 6) 
 
3. Institute of Management, Economics and Finance KFU (Butlerov St., 4) 
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СПИСОК УЧАСТНИКОВ / LIST OF PARTICIPANTS 

№ Имя / Name Должность / Position E-mail 

1 Айтамурто Каарина 

Aitamurto Kaarina 

к.ф.н., научный сотрудник, 
Александровский институт, 
Университет Хельсинки 
(г. Хельсинки, Финляндия) 

Ph.D., Researcher, Aleksanteri 
Institute, University of  Helsinki 
(Helsinki, Finland) 

kaarina.aitamurto@helsinki.fi 

2 Акбашева Дилара 
Хамбаловна 

Akbasheva Dilara 
Hambalovna 

к.филос.н., доцент, Башкирский 
государственный университет 
факультет философии и 
социологии (г. Уфа, Россия) 

Ph.D. in Philosophy, Bashkir State 
University, Faculty of Philosophy 
and Sociology  
(Ufa, Russia) 

akbasheva.dilara@mail.ru 

3 Асланидзе 
Абесалом 
Шахзадович 

Aslanidze Abesalom 
Shakhzadovich 

доктор философии, профессор, 
Государственный университет им. 
Шота Руставели (г. Батуми, 
Грузия)  

D.Sc. in Philosophy, Professor of the 
Department of Philosophy, Shota 
Rustaveli State University in Batumi 
(Batumi, Georgia) 

aaslanidze@yahoo.com 

4 Ахмадуллин 
Вячеслав 
Абдулович 

Akhmadullin 
Vyacheslav 
Abdulovich 

к.и.н., доцент, Военный 
университет Министерства 
Обороны РФ (г. Москва, Россия) 

Ph.D. in History, Associate 
Professor, The Military University of 
the Ministry of Defense of the 
Russian Federation (Moscow, 
Russia) 

slavaah@yandex.ru 

5 Ахунов Азат 
Марсович 

Akhunov Azat 
Marsovich 

к.филол.н., доцент кафедры 
востоковедения и исламоведения 
ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 

Ph.D. in Philology, Associate 
Professor of the department of 
Regional and Islamic studies of the 
Institute of International relations, 
History and Oriental Studies, KFU 
(Kazan, Russia) 

aakhunov@rambler.ru 
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6 Ашрафуллина 
Лилия Фагимовна 

 

 

Ashrafullina Liliya 
Fagimovna 

к.и.н., доцент кафедры теории и 
истории государства и права, 
Набережночелнинский филиал 
КФУ (г. Набережные Челны, 
Россия)   

Ph.D. in History, Associate Professor 
of the Department of Theory and 
History of State and Law, 
Naberezhnye Chelny institute, KFU 
(Naberezhnye Chelny, Russia) 

ashralia@rambler.ru 

7 Бабич Ирина 
Леонидовна 

 

Babich Irina 
Leonidovna 

д.и.н., гл. науч. сотр., Институт 
этнологии и антропологии РАН 
(г. Москва, Россия) 

D.Sc. in History, Chief Researcher, 
the Institute of Anthropology and 
Ethnography, Russian Academy of 
Sciences (Moscow, Russia) 

irina@babich1.net 

8 Байбулат Муассес 

Baibulat Muassas 

Магистр экономики (г. Тампере, 
Финляндия) 

 M.Sc. in Economics (Tampere, 
Finland) 

muassas.baibulat@gmail.com

9 Беккин Ренат 
Ирикович 

 

Bekkin Renat 
Irikovich 

д.э.н., к.ю.н., зав. кафедрой 
востоковедения и исламоведения 
ИМОИВ КФУ (г. Казань, Россия) 

D.Sc. in Economics, Ph.D in Law, 
the Head of the Department of 
Oriental and Islamic studies, KFU 
(Kazan, Russia) 

bekkin@mail.ru 

10 Беляев Рамиль 
Фяритович 

 

Belyaev Ramil 
Fyaritovich 

докторант, Университет 
Хельсинки; имам мусульманской 
общины татар Финляндии 
(г. Хельсинки, Финляндия)  

postgraduate student, University of 
Helsinki; Imam, the Muslim 
community of Tatars of Finland 
(Helsinki, Finland) 

ramil.belyaev@helsinki.fi 
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11 Бессмертная Ольга 
Юрьевна 

Bessmertnaya Olga 
Yuryevna 

к.и.н., доцент, НИУ ВШЭ, РГГУ 
(г. Москва, Россия)  

Ph.D. in History, Associate 
Professor, the RSUH and the 
National Research University 
«Higher School of Economics», the 
Russian State University for the 
Humanities, (Moscow, Russia) 

olgabessm@gmail.com 

12 Брилев Денис 
Валентинович 

 

Brilev Denis 
Valentinovich 
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